
区发改委副主任 王仁涛

闵行南部、东部区域一直承载着上海市科技创新和制造业发展
的重大使命。我有幸作为《闵行区关于聚焦上海南部科创中心核心
区 进一步推进制造业高质量发展的实施意见》起草负责人，目前意
见已经将任务分解到具体部门，明年将围绕相应的目标、任务，全
力加快推进，确保目标任务落实到位。尤其是经济指标考核和重大
项目支撑，这两个方面都有具体的工作机制，将在经济指标和项目
建设方面抓得很实。

南部、东部区域建设的重点在紫竹高新区、闵行开发区、临港
浦江国际科技城、莘庄工业区，亮点是大零号湾全球创新创业集聚
区建设和马桥人工智能创新试验区建设。

马桥镇党委书记 陈振华

此次上海南部科创中心核心区建设，重点讲到了马桥人工智能
试验区。马桥到了历史上最好的发展时期，将依托人工智能试验区
建设的契机，从明年开始，人工智能试验区将会有一个突破性的进
展，以大的项目落地来产生集聚效应和吸附效应。

马桥对人工智能试验区明年的发展规划已进行了深入的研究，
超前体现了产城融合和职住平衡；开发机制上，马桥将形成合力，
全力打造人工智能试验区，应该说，明年这里将是一个轰轰烈烈建
设的“大工地”。

莘庄工业区党工委书记、管委会常务副主任、
公司董事长 李建华

莘庄工业区是闵行经济发展的重要载体，将进一步立足大局，
奋力进取，稳中求进，为全区经济发展作出新贡献。明年将高位推
动园区各项工作，确保取得优异成绩，特别抓好优化营商环境，真
正做到无事不扰、有求必应。充分利用各方平台，听取和吸纳企业
对园区的意见和建议，形成问题清单并加快解决。夯实帮办员制
度，进一步提升帮办员能力。

同时，解决企业发展的硬环境建设问题，包括交通、员工住
宿、商务洽谈、信息发布等。另外，还将设立园区发展基金，对成
长性好、发展势头强劲的企业进行资金引导和投入。总之，以更高
标准、更好水平精准招商，精准服务，争当闵行经济发展的领跑者。

莘庄镇党委书记 李慧

莘庄在地理位置上处于闵行的中心，位置可以说是“左右逢
源”，既有南部科创中心的辐射，也将受益于南虹桥的发展。当前，
莘庄面临重大的发展机遇，已经定位为上海2035城市副中心，城市
副中心整体规划的国际招标已经形成成果，这是莘庄自改革开放以
来实现第二次腾飞的重要基础，也是面临的最大机遇。

莘庄在前一轮产业结构调整过程中，形成了莘庄枢纽上盖综合
商务区以及莘庄商务区长三角总部集聚的两个区域，逐步有了产业
集群的端倪。明年将重点抓住集成电路芯片设计产业在莘庄的集聚
和集群，有新定位、新功能、新要求，更有新规划，相信未来莘庄
城市副中心和产业发展一定会腾飞。

七宝镇党委书记 严俊

面对新机遇，七宝要提高站位，全面主动融入和服务长三角一
体化，放大进博会溢出带动效应。通过深化产业布局，狠抓转型升
级，使全镇经济社会实现更大飞跃。其中：七宝老街旧改工作全力
推进，生态商务区体量释放，聚焦文创产业谋篇布局；“九星城”明
年开工建设，边建设边招商，加快税收产出；中春路04单元，吸引
总部经济、龙头产业入驻，提升产业能级。

全镇经济工作以招商引资为抓手，在这几年清腾出的近 500亩
土地上做文章，抓土地招商、抓楼宇招商、抓稳商留商。目前，正
与数家跨国公司、央企进行磋商，力争引进国际、国内总部，优化
全镇经济结构、助推全镇经济发展。

闵行南虹桥主要是深度对接长三角一体化发展，着力在国际开
放枢纽方面做足文章。我很有幸作为《闵行区关于聚焦虹桥商务区
积极参与打造上海虹桥国际开放枢纽的实施意见》起草负责人，闵
行南虹桥的发展重点是进一步发展现代商贸带。围绕这一点，南虹
桥将着力发展总部经济，打造跨国公司、央企国企、民营企业集聚
区，集聚知名专业服务机构和高能级国际组织机构。

另外，第二届进博会虽然落下帷幕，但闵行将率先承接进博会
溢出效应，建“6+365”常年交易展示平台，打造国际贸易中心新平
台。还有一点就是打造扩大开放新高地，推进免税退税先行先试等
金融、服务方面的试点。这 3个方面也是南虹桥的努力方向，在此
基础上，南虹桥将打造国际化高品质社区。

区发改委副主任 方俐伟

区经委主任 林艺

这次区委全会工作报告以及南北两片区的两个实施意见，站位
更高了，经济发展的核心地位更加突出了，对经济高质量发展的要
求更高了。从经委角度，下一步主要有四句话，即：稳增长，添动
能，调结构，强基础。

稳增长就是要进一步加强企业服务，营造更优营商环境，让企
业更好地发展。添动力就是如何在重点区域、重点领域、重点项目
上增添持续发展的动力。调结构是在存量产业资源的盘活利用上，
持续推进，着力提高经济密度。强基础就是说，如何在管理服务各
方面，包括项目准入、产业政策、服务机制等方面，做好相应保障。

区科委主任 李丽

强化“四大功能”方面，将以“大零号湾”科创集聚区建设为
重点，有效发挥高校资源优势，引领上海南部科创中心核心区载体
升级、内涵深化，包括聚焦环上海交大、华东师大区域，深化剑川
路沿线空间载体改造，以及聚焦人工智能、生物医药等战略新兴产
业两个方面。

科技成果转化上，将聚焦国家科技成果转移转化示范区建设，
拓宽科技成果转移转化对接渠道，推动优质科技成果落地转化，
2020年全区各类专业化、市场化技术转移机构将达30家。此外，以
高新技术企业培育为重点，壮大创新驱动型科技企业队伍。2020
年，闵行区高新技术企业总量将突破1500家。
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2019年即将过去，这一年里，闵行着力推进经济高质量发
展，统筹做好稳增长、促改革、调结构、惠民生、防风险、保
稳定各项工作，党的建设和经济社会发展取得新成效。

2020年是全面建成小康社会和“十三五”规划收官之年，是上海实
现“五个中心”既定目标的重要一年，是实现区第六次党代会确立目标
任务的关键之年。在12月25日的中共闵行六届区委九次全会上，与会
人员表示，将狠抓落实，善作善成，确保中央市委部署落地见效；稳中
求进，进中求好，推动闵行经济高质量发展。

记者 陈美玲 覃丛丛 郭莹 摄影报道

“

听了关于南虹桥发展的实施意见，无论是作为虹桥商务区核心
区新虹街道的管理者还是普通老百姓，都是非常振奋的。新虹街道
一定以这个为核心，全力做好区域的属地化城市管理和社区治理，
为它的腾飞添砖加瓦。

未来，街道的发力点一个是在城市管理保障上，希望通过“一
网统管”能够做成区域中的一块标杆；另一个发力点是区域党建，
围绕这个目标在白领和社区居民中，形成对这个区域的发展共识。
总体来说，对未来发展目标我们充满了期待，在向着目标迈进中，
也会不断调整自己的定位，更好地助力目标的实现。

新虹街道党工委书记 曲峥

南虹桥公司董事长 孙二平

虹桥商务区在国家和上海的发展战略中都具有非常重要的意
义。南虹桥是闵行北部发展的引擎，主要集中在新虹和华漕，作为
虹桥商务区来看，一个是核心区，一个是南虹桥片区，这也是虹桥
商务区的主要功能承载区。

明年，在核心区新虹这块，将加快推进总部经济和功能型平
台，发挥核心区已有的总部经济基础，持续加强与平台型企业以及
开发商的联动。在南虹桥片区，作为“十四五”期间虹桥商务区开
发建设的新中心，将加快前期的开发准备，基础设施、路网建设和
重点生态环境项目、轨交 13号线西延伸都将启动。产业布局方面，
苏宁、信达生物等一批龙头企业的总部项目将加快落地。


